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培英校友會理事選舉

【明報專訊】廈門航空昨日宣布，將於7月25日起開通每周三班從廈門高崎國際機

場（XMN）直飛溫哥華國際機場（YVR）的航班，這是該航空公司首次服務北美

地區。

【明報專訊】溫哥華機場管理局主席兼行政總
裁雷啟民（Craig Richmond）昨日與航空業界代
表及航空相關學系學生會面，暢談溫哥華國際機
場的發展及未來展望。雷啟民預期，機管局稍後
將就機場擴充的方案拍板，但未有透露詳情。他
並說，心目中最理想是，能讓旅客輕鬆直接地完
成寄行李、安檢等手續。

溫哥華機場管理局主席兼行政總裁雷啟民表示
，溫哥華機場已經成為一個深受歡迎的品牌，日
前亦成為北美最佳機場的七連霸。他認為，維持
高的服務水平固然重要，但更重要的是走得更前
，同時要勇於創新。

雷啟民表示，機場的擴展計劃事在必行，並透
露機管局亦已經從 57 個設計方案中，選出一個
。他指，擴展機場並不只是地理上、建築上，而
是整體發展，當中包括旅客往來、安檢、行李及
海外貨運物流配套等。

在改善行李輸送方面，雷啟民說，在 2017 年
，溫哥華機場將可做到在 30 分鐘內，完成行李
在機場內的運送，相信會讓需要趕上轉機航班的
旅客感到更安心方便。

雷啟民指，自加拿大線通車後，現時來往溫哥
華機場的人當中，有20%是選乘加拿大線，並期
望隨着機場的各項發展，能繼續與運輸部門合作
，改善旅客往來機場的交通配套。

被問到理想的機場或者理想的旅客體驗是怎樣
？雷啟民說，他希望有一天能做到讓旅客簡單以
手機或平板電腦，甚至手表預辦登機，然後自助
寄送行李，並在全無拘束的情況下，完成安檢手
續。他說： 「這是我們應該去多想的，要成功便
要有勇於創新及探究的精神。」

中國駐溫哥華代總領事樊曉東、卑詩省專責亞
太策略及多元文化兼國際貿易廳長屈潔冰、列治
文市長馬保定（Malcolm Brodie）、加拿大旅遊
局首席營銷官Jon Mamela、廈門航空客運營銷委
副總經理陳蓉及溫哥華機場管理局主席兼行政總
裁雷啟民（Craig Richmond）等，出席了昨日的
發布活動，並在活動開始時為比利時首都布魯塞
爾爆炸中的死難者默哀。

雷啟民表示，廈門與溫哥華是姐妹城市，新航
線的開通將為加拿大和中國的商務與旅遊帶來新
的市場，也令溫哥華機場運營的中國航企比歐美

任何一個機場都多，證明了溫哥華機場是美洲和
亞洲之間的首選門戶機場。

陳蓉介紹說，廈門至溫哥華航線是廈門航空第
一條直飛北美的航線，通過其在中國大陸的 56
個航點及大中華區的 16 個航點，在廈門入境的
旅客將可以方便地中轉到中國和亞洲的主要城市
。廈門航空將使用波音787-8夢想飛機，包括4
個頭等艙、18個商務艙及215個經濟艙座位。飛
往溫哥華的航班將在當地時間晚上9時30分離開
廈門，並在當日下午6時40分到達溫哥華；飛往
廈門的航班則在凌晨1時45分離開溫哥華，次日

上午5時30分到達廈門。該新航線服務仍需要獲
政府批准。

樊曉東表示，2015 年是加拿大與中國建交 45
周年，回顧 45 年前，兩國間往來每年只有 3000
人，而現在每天都有3千乘客往返加中兩國之間
。他相信新航線的開通，會進一步增進加中兩國
、卑詩省及福建省、廈門市及列治文市之間的交
流與合作。

廈門位於中國東南沿海，人口380多萬，是中
國通過經濟管理體制使其更具商業吸引力的五個
經濟特區之一，同時亦是著名的旅遊目的地。

【明報專訊】 大 溫 哥 華 貿 易 局 （The
Greater Vancouver Board of Trade）對昨日公布
的聯邦預算案給出 「B」級評分。但同時呼籲
聯邦政府盡早列出恢復平衡預算的方案。

「B」級評分由該貿易局的政府預算與財務
委 員 會 （Government Budget and Finance
Committee）作出，其考量包含 4 個方面，分
別是經濟眼界、開支管控、稅務競爭力、與負
債管控。

貿易局總裁布萊克（Iain Black）指出，雖然
商界對預算案出現巨額赤字持有戒心，但自由
黨履行競選承諾，擴大社會開支，刺激經濟，
商界對於政府能夠處理經濟的重要題目感到滿

意。在未來的歲月，希望政府能夠清楚顯示究
竟會採取何種策略，返回平衡預算。

大溫貿易局對於聯邦政府願意提升在本地區
基建的投入，所佔份額調升至50%，也感到欣
慰。該局預測，大溫哥華一些主要項目的設計
與建築將得以加快進行。對於聯邦政府撥出
3.7 億元，支持低陸平原的基建，包括延伸百
老匯街（Broadway）的地鐵、興建捷運線至蘭
里、素里，都受到布萊克的歡迎。

在經濟眼光上，評分是 A-；在開支管控上
，評分是 B；在稅務競爭力上，評分是 B+；
在債務管控上，評分是B；預算案的整體評分
是B。

【明報專訊】聯邦自由黨上台執政後的第
一份預算案昨日推出，中僑互助會行政總裁
周潘坤玲（上圖）分析，認為中低收入家庭
及青年，是這一預算案的贏家。她又希望赤
字預算刺激經濟的策略能夠生效。

周潘坤玲指出，新預算案中列出扶助學生
的政策，可減輕青年學子負債，對於加拿大
的年輕一代來說，是一個好消息。而中低收
入家庭，不論是單親，還是雙親同在，在稅
項上都會得到一定程度的削減，也是這個預
算案的受惠族群。

周潘坤玲也關注到聯邦政府對基礎設施將
投入大量金錢，主要在公共交通、污水處理
等領域，其中部分金錢會用於社會房屋。但
目前看來，主要用於維護日久失修的舊樓房
，究竟最後金錢如何分配，具體會有哪些溫
哥華房屋計劃受惠，仍然是言之過早。

周潘坤玲又注意到，失業者領取保險金的
過渡期也縮短，將可早日紓困。對於長者來
說，聯邦會投入更多金錢於家居護理上，也
是好消息。但她指出，小企業的稅項沒有減
輕，可能是這次預算案中少數的 「輸家」。

對於聯邦政府希望通過赤字預算，來刺激
經濟，周潘坤玲希望最終能夠奏效，不如此
的話，後果可能是經濟進一步下滑。

周潘坤玲希望政府投資在基礎設施上，能
夠讓更多人消費，刺激經濟抗禦下行壓力。
而究竟效果如何，應該一兩年內便有分曉。

廈門直航溫市今夏料開通
計劃7月25日起每周三班

擴建方案57選1
溫機場即將拍板

大溫貿易局：預算案評 「B」 級

陳蓉（左）向雷啟民贈送廈航787-8飛機模型。 （王學文攝）
左起：雷啟民、溫哥華旅遊局Dayna Miller、陳蓉、屈潔冰、Jon Mamela、樊曉東、馬保定、溫哥
華旅遊局Allen Liu等共同出席昨日發布活動。 （王學文攝）

【明報專訊】本國主要貸款機構 Dominion
Lending Centres 總裁莫里斯（Gary Mauris）
認為房貸未有造成問題，當面向總理杜魯多
質疑聯邦政府收緊房屋按揭指引的做法。

較早前，他獲安排在總理辦公室採訪杜魯
多，席間向這位新總理表示，國民都在償還
房貸，而加拿大的拖欠率在西方國家屬於最
低水平之列。他認為，目前最大的問題是缺
乏信用卡的管制，並強調加拿大人重新安排
房貸，目的是將高息的無抵押信用卡貸款納
入房貸之內，並不是將房貸視作為提款機來
胡亂花費。

目前房貸利率偏低，5年期定息房貸仍然在
3厘以下。莫里斯指，信用卡所收取的息率高
至16至20厘，令貸款人難以負擔。

總理杜魯多對此看法表示認同。他說，加
拿大需要創造經濟增長的機會，以及提高理
財知識。

總理又表示，很擔心加拿大家庭負債的問
題。他說： 「我們的負債比美國還要多。」

杜魯多透露，他的政府正與銀行及政策制
定人合作處理這方面的問題。

莫里斯離不開生意人的本色。他在訪問結
束之時向總理招生意。他說： 「當你着手為
官邸裝修，我們會給你全國最低的利率，為
你節省大筆開支。」

按揭拖欠率屬西方國家最低
業界質疑總理收緊房貸政策

家庭負債水平不斷上升，早已引來關注。家庭負債水平不斷上升，早已引來關注。

周潘坤玲：周潘坤玲：
中低收入戶受惠中低收入戶受惠

【明報專訊】溫哥華培英校友會理事選舉及
母校創校137年校慶晚宴定於4月8日（周五）
晚上6時，在列治文釣魚台酒家舉行。選舉事宜
請 電 604-369-2026 鄺 先 生 ， 晚 宴 報 名 請 電
604-821-1262，希校友踴躍攜眷參加。

【明報專訊】薛，司徒氏宗親會鳳倫堂定於
2016 年 4 月 3 日（星期日）上午 10 時，齊集堂
所，前往山景墓園拜祭先僑。報名由 3 月 27 日
至31日，上午11時30分起至下午3時止，查詢
電話：604-608-6636。

鳳倫堂拜祭先僑
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【明報專訊】每年一次的交通情況調查顯示，溫哥華是加拿大最塞車城市，在繁忙

時段，溫市民眾原本每一小時的旅程，要多花35分才可到達目的地。第二和第三最

塞車城市分別是多倫多和滿地可，研究指三個城市已較去年稍有進步。

【明報專訊】一項由溫哥華商業街商會
（Commercial Drive Business Society）對會員
進行的調查結果顯示，逾八成受訪者反對溫哥
華市府在商業街興建單車線。

該調查針對市府的交通計劃蒐集了164個商
戶東主及128個業主的意見，83.56%的受訪者
不支持在商業街上修建單車線，他們認為該計
劃會對商業街的生意造成負面影響，82.19%的
人稱，修建單車線會導致銷售額下降，並進一
步引致職位流失。

商會執行總監Nick Pogor表示，商業街不但
依賴當地客源，亦吸引很多大溫其他地區的個
人和家庭來此購物及娛樂，但通常他們不會選
擇騎單車前往。85.27%的業主本來已在抱怨缺
乏停車位，如果市府還堅持在該區域建單車線
，將令街邊停車位進一步減少，另外還會妨礙
客人進店、減少卸貨空間、造成汽車堵塞及危
及行人安全等。

80.4%的受訪者認為，相比商業街，在維多
利亞街（Victoria Dr.）興建單車線將是一個更

好的選擇。另外，與商業街平行的 Woodland
Dr.及萊克伍德道（Lakewood Dr.）都已經有
現 成 的 單 車 線 ， 而 北 格 蘭 圍 公 路 （N.
Grandview Hwy.）與阿丹納斯街（Adanac St.
）之間亦有線路連接。

Pogor表示，商會會員非常支持市府修建單
車交通基礎設施，不過前提是不會影響本地商
戶生意及社區就業。市府承諾會蒐集利益相關
者意見，希望在作出最終決策之前，能夠廣泛
徵集民意。

商業街建單車線 逾8成商戶反對

適量飲酒有益健康
研究員踢爆非事實
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【明報專訊】卑詩大學（UBC）教職員協會就
向校董會提出不信任動議而進行討論和投票，大
學回應稱，雖然投票結果沒有法律約束力，但會
密切留意和接納大學社區內所有成員的意見。

前校長顧愛文（Arvind Gupta）辭職後，卑大曾
牽起干預學術自由指控的風波，最近出現一請願
要求對校董會提出不信任動議和進行投票，請願
並得到逾450名教職員簽名支持。

教職員協會是代表逾3200名大學教職員的工會
，昨日並在卑大於溫哥華和奧肯那根（Okanagan
）兩校舍舉行特別會議。

卑大對外關係主席Philip Steenkamp稱，投票的
結果對卑大沒有法律約束力，但校方會密切關注
事態發展， 「大學行政部和校董會會認真接納大
學社區內所有成員，包括教職員協會的意見。」

其中一名支持動議的Jonathan Ichikawa表示，期
望大學明白，不能在沒有教職員的信任下去管治
， 「我甚為關注校董會成員行使權力和影響力，
試圖要教職員對發生的事情噤聲。」

他指，即使涉及干預學術自由風波中的前主席
John Montalbano辭職後，在不信任動議請願流傳
期間，他看到卑大仍存在 「恐懼文化」，部分人
會匿名簽名，甚至有太害怕而不願意簽名。

卑大教職工會舉行
不信任校董會投票

導航系統公司TOMTOM昨日發表的2016交通
指數（Traffic Index），指溫哥華的塞車水平為
34%，即整體交通情況下旅程所需時間，較沒有
塞車情況多了34%，而指數較去年下跌了1%。

繁忙時段較沒有塞車時的額外行車時間，每日
多35分鐘，每年多133小時，這相當於5日半。

公司一共研究六大洲共38個國家中的295個城
市在2015年的交通數據，加國城市包括最塞車的
溫哥華、多倫多、滿地可、渥太華、愛蒙頓和最
少塞車的卡加利。溫哥華在北美排第四，在全球
最塞車的墨西哥城（59%）、美國洛杉磯（41%）

和三藩市（36%）之後，而溫市全球排第36位。
溫市交通指數是全國最高，多倫多和滿地可分

別是 28%和 26%，兩城市今年的指數較去年亦分
別跌3%和1%。

研究並列出早上和晚上繁忙時段所需的額外時
間，指溫哥華在早上需要多50%，而晚上則需要
多 65%。溫哥華在 2015 年 11 月 27 日是全年最塞
車日。

報告又指，溫哥華自2010年以來，首次錄得塞
車指數下跌，這可歸功基建投資和交通管制的改
善。

溫市加溫市加國國「「堵王堵王」」 北美排北美排第四第四

溫哥華被指為全國最塞車城市。溫哥華被指為全國最塞車城市。 （資料圖片）（資料圖片）

【明報專訊】加拿大研究人員檢討 87 份長期研究報
告，探討飲酒和死亡率的關聯，得出一個結論：適度飲
酒有益健康這一說法言過其實。一些研究報告指出，適
度飲酒對健康有好處，例如心臟更健康、更長壽。

維多利亞大學癖癮研究中心（Centre for Addictions
Research）的斯托克維爾（Dr. Tim Stockwell）檢討一
些已發表的研究報告，研究樣本涉及差不多400萬人，
超過367,000宗死亡案例。研究人員談到適度飲酒的定
義是，男子每天飲酒不超過兩盅標準酒量，或女子每天
1盅標準酒量，每周最少一次喝任何品牌的酒。

報告在《酒精和藥物研究期刊》（Journal of Studies
of Alcohol and Drugs）3月版發表，斯托克維爾說，一
些人有一個觀念，就是酒多喝無益，淺嘗對身體有好處
，問題是，研究如何界定非酒民。大多數已發表的報告
分析酒精與死亡率，把那些基於健康理由戒酒、減少酒
量的人當作非酒民，結果適度飲酒的人顯得更健康、長
壽。他說，調整那些偏差數字後，其實不同酒量的人都
有更高風險。他在訪問中說： 「我們喝酒尋樂，你說為
了健康而飲酒，那是自欺欺人。」

報告說，飲酒的純健康益處 「值得懷疑」。斯托克維
爾認為，研究人員在查問調查對象的飲酒習慣，比對酒
民的有利條件時，例如家境、多吃蔬果，總是做得不好
。研究人員考慮到研究報告的的質量，發現所有類別的
酒民，死亡風險並無太大差異。不過，那些一天飲酒65
克或以上的酒民風險較高。


